

le courrier de Sciences-Po Grenoble

bulletin de liaison de l'association des anciens élèves

Nos associations au service de l'emploi



Vingt quatre recrutements en moins de six mois dans deux sociétés, sans compter les nombreux recrutements effectués par d'autres sociétés grâce au service emploi de la Fédération ou par le réseau des diplômés, n'est-ce pas là le bien fondé de l'existence des associations de diplômés, de la fédération des IEP de France et de son service emploi et stages.

Les associations de diplômés jouent un rôle primordial au niveau de l'emploi car les offres que nous publions ne sont pas diffusées dans la presse et que le secteur caché des offres d'emploi trouve ses recrutements dans les réseaux.

La crise de l'emploi qui a touché les cadres, notamment depuis le début des années 90, a rendu plus nécessaire encore la mise en place d'une solidarité entre diplômés d'une même école. Trop longtemps les associations de diplômés des IEP de France, faute de moyens, et aussi faute de bénévoles, n'ont pu mettre en place les moyens nécessaires pour aider les jeunes diplômés à entrer dans la vie active, leurs diplômés au chômage ou à la recherche d'une opportunité professionnelle.

Avec la création du service emploi et de stages de la fédération des associations d'anciens élèves des IEP de France la lacune est en partie comblée, mais il reste bien du travail à accomplir pour permettre à tous ceux qui veulent effectuer un stage, obtenir un conseil, trouver un premier emploi, mettre fin à une période de chômage, ou bien encore de donner une nouvelle dimension à leur parcours professionnel.

En effet, il nous faut sensibiliser tous nos diplômés pour qu'ils fournissent à leur association leurs coordonnées professionnelles et mieux encore qu'ils y adhèrent. Ne soyons pas égoïstes et faisons acte de générosité en donnant des informations, un conseil, et en cotisant car gérer une base de données, l'actualiser quotidiennement pour qu'elle soit performante et utile, éditer un annuaire et un magazine trimestriel, gérer un service emploi tout cela représente beaucoup de temps et d'argent. Il n'est pas inutile de rappeler que nos cotisations sont parmi les plus faibles des grandes écoles, dont le montant se situe entre 500 et 1000 Frs.

Les services proposés aujourd'hui par l'association des diplômés de Grenoble et la fédération sont très performants. Nous pouvons nous flatter d'avoir une grande longueur d'avance sur beaucoup d'écoles et d'associations : consultation de l'annuaire en ligne actualisé quotidiennement pour les cabinets de recrutement en accès réglementé, de la liste des diplômés, de l'annuaire des cabinets de recrutement, des DRH des 1 000 premières entreprises, une base de données d'offres d'emplois et de stages de 1200 offres, un service de petites annonces, l'actualisation des fiches de renseignements en ligne....

Tous les nouveaux services que nous avons pu mettre en ligne, nous les devons grâce à notre assistant Jonathan MASCIAVE qui gère avec beaucoup de brio et de sympathie notre base de données et notre site. Qu'il en soit remercié. Il est aujourd'hui assisté de Sonia KALLAL qui a succédé à Bertrand CAZES et de Myriam CHARRIER, assistante du service emploi et stages de la fédération. Ils sont à votre disposition. Je salue le départ de Claire GUIRADO qui a assuré durant plus d'une année la gestion du service emploi et de stages avec beaucoup de compétence et de gentillesse.

Notre Conseil d'administration a renouvelé son bureau. José BOURBOULON n'a pas souhaité effectuer un nouveau mandat. Qu'il soit remercié pour toute son action de promotion de l'IEP et de ses diplômés. Il devient Président d'honneur de notre Association. Karine PEUVRIER a été élue Vice-présidente et a pris ses fonctions très à cœur en prenant en charge immédiatement la rédaction de ce magazine. Stéphane DAGUIN, Mathieu OZANAM, Didier CHAUSSARD ont été élus respectivement, Secrétaire général, Secrétaire général adjoint, et Trésorier.

Le Conseil d'administration m'a fait l'amitié et l'honneur d'en être le Président. A la tête d'un nouveau bureau, vous pouvez compter sur le développement des actions que j'ai entreprises au niveau de l'annuaire, de la fédération, du service emploi et de stages, et des services en ligne.

Mais le développement de l'association et sa pérennité nécessitent l'adhésion de tous les diplômés à leur école et à leur association. Je compte donc sur l'action de chacun, si modeste, soit-elle, pour aider l'équipe qui anime l'association. A l'approche de la sortie de l'annuaire 2001 je vous encourage donc à envoyer votre cotisation, à inciter vos camarades de promotion à adhérer, à prendre une publicité dans notre annuaire, et à adresser à l'IEP la taxe d'apprentissage en février 2001.

Je tiens enfin à remercier Henri OBERDORFF, Directeur de l'IEP et toute son équipe de direction de l'aide apportée à l'association. Il s'agit là d'un vrai partenariat qui ira grandissant.

Bien cordialement à vous.

Stéphane PUSATERI
Président
Stephane.Pusateri@wanadoo.fr



Rencontres parisiennes : du nouveau

Voici les nouvelles coordonnées pour l'apéritif-rencontre le premier jeudi du mois : **Pub Quigley's Point**, 1^{er} étage, en face de l'église St Eustache, 5 rue Jour 75001 PARIS. Stations de Métro : les Halles ou Louvre Rivoli. Tél : 01 45 08 17 04.

Carnet de famille

Audrey HAUSER-KAUFFMANN (PO 96) s'est mariée avec Reinolf REIS le 17 septembre 2000. a_kauffmann@hotmail.com

Damien DURAND (PS 80) et **Antonella MARINOSCI EP. DURAND** (PS 82) ont le plaisir de nous annoncer que leur fils Julien, né en juin 1982, vient d'être admis à l'I.E.P. de Paris. Faut-il deux sciences-po Grenoble pour faire un sciences-po Paris ? damien.durand@ac-grenoble.fr

Emmanuel GARCIN (EF 97) et **Laetitia MIZRAHI** (EF 97) se sont dits oui le 6 mai dernier à la mairie de Chambourcy dans les Yvelines. Notre nouveau couple d'IEPiens passe un bonjour tout particulier aux anciens de la promo 97 et à la section eco-fi. Tous nos vœux de bonheur.

Cécile PROST (PO 88) et **Jérôme SAFAR** (EF 88) sont heureux de nous annoncer la naissance d'Arthur, le 9 octobre 2000. Sincères félicitations à Jérôme et à Cécile ! cprost@mail.afm.genethon.fr

Mathieu OZANAM (PO 97) et Marie PREVOT (Sciences-Po Lille) sont heureux de nous annoncer la naissance de leur fils Baptiste, le 23 août 2000. Toutes nos félicitations à notre nouveau secrétaire général adjoint. mozanam@lemel.fr

Après un petit Antoine de 14 mois, **Pierre-Louis PERRIN** (EF 90) est papa pour la seconde fois d'un petit Paul-Valentin né le 13 août 2000. Sincères félicitations à notre administrateur.

Laurence MARGUET EP. COURDACHER (SP 91) nous fait part de la naissance de son deuxième enfant, Lancelot né le 21 mai 2000. Elle ne manque pas de nous remercier pour notre action et nous envoie ses encouragements "*pour continuer ce travail de qualité*". laurence.courdacher@fr.symbol.com

Nicolas GLEIZAL (PO 91), membre du conseil d'Administration et **Caroline COOREN** (PO 91) remercient l'IEP pour la qualité de son bureau "*agence matrimoniale*" et ont le plaisir de nous annoncer la naissance de leur petite fille Coline, le 12 août 2000. nagleizal@yahoo.fr

Isabelle FACCO EP. DELAUNAY (PO 88) nous annonce la naissance de sa fille HANAE, née le 13 juin 2000. Sincères félicitations ! isafacco@yahoo.fr

Décès

M. et Mme BARBE Bernard ont le regret de nous faire part du décès de leur fille **Caroline BARBE** (SP 96), survenu le 28 avril 2000. Nous leur transmettons toutes nos sincères condoléances.

Anne FAVIER a la tristesse de nous annoncer le décès de son mari **Jacques FAVIER** (EF 69), le 10 juillet des suites d'un cancer. "*Il a lutté avec courage et lucidité jusqu'au bout mais la maladie a été la plus forte*". anne.favier@wanadoo.fr

Promotions

Sylvie HAGNIER EP. HERMANT (SP 82) ancien inspecteur des impôts à Chalon sur Marne, devient directeur divisionnaire à la Direction générale des impôts à Charleville-Mézières.

Karine SEGURA (SP 2000) sera cette année étudiante en DEA Economie internationale et industrielle à l'université d'Aix - Marseille II. karinesegura@aol.com

Guillaume FAURE (SP 98) est désormais chargé d'études, au service de la direction des études fiscales au sein de la société A6 CMO à Paris. faure@a6cmo.fr

Gesuno MUREDDU (PS 74) est responsable de la formation chez Vygon SA à Ecoeu. gmureddu@vygon.com

Virginie MONNIER (EPS 94) quitte EDF à Villers Les Nancy pour la société Steweag en Autriche en tant qu'ingénieur commercial.

Damien CAPARROS (PO 98) devient journaliste à Sportofm.com à Suresnes.

Fabienne DETRIE EP. GIRAUD (Progis 1993) a quitté Statilogie à Asnières où elle était chargée d'études, pour devenir chef de groupe chez Taylor Nelson Sofres à Montrouge. Fabienne.Giraud@tnsofres.com

Fabienne COMBIER (PO 96), journaliste pigiste à Oval Magazine à St Martin d'Hères depuis 2 ans, vient d'obtenir sa carte de presse. fabienne.combier@wanadoo.fr

Alfred SALINAS (SP 73) vient de publier aux éditions La Bruyère un essai politique de 366 pages intitulé "*L'Etat clientéliste*".

Johanne BOILLOT (SP 98) a été embauchée par CGEA-Transport (agence Seine Sud) du groupe Vivendi au service communication. jboillot@cgea.fr

Benoît FREYRE (SP 98) a réussi le concours d'administrateur territorial. Il intègrera l'INET de Strasbourg en août 2001.

Jean BRECHON (SP 65) directeur général du réseau commercial Asie, Afrique et Europe de l'Est devient directeur général de la division "intégration & systèmes" chez Bull.

Daniel MURAZ (PO 87) chef d'agence du journal *l'Essor Savoyard/Le Messenger*, devient chef d'édition pour *l'Echo Républicain* à Chartres. Danielmuraz@aol.com

Christelle MATHEVET (DESS Eco.Ent. 99) a intégré depuis le 3 avril 2000, la société ID9 PRIMA à Grenoble. chezchristelle@yahoo.fr

Samuel NAVORET (SP 92) chargé d'études à la DDE de la Meuse, devient responsable planification et études à la DDE du Puy de Dôme.

Sonia PEREZ (SP 98) est inspecteur-stagiaire à l'Ecole nationale du Trésor public de Marne la Vallée.

Eric VANRAES (EF 86) gestionnaire d'OPCVM de taux à la banque SNVB à Paris, devient adjoint à la direction au sein d'UBP Asset Management à Genève. vae@ubp.ch

Martine MASSARDIER (EF 83) ancienne conseillère formation Agefos PME, devient responsable des études à l'ESC de Saint Etienne. Elle rejoint **Jean-Christophe CATTANE** (PS 85), responsable communication. Martinedan@aol.com

Aline HERITIER (DESS Eco.Ent.96) a été embauchée chez Performance PMO du groupe XL à Meylan en tant que chargée d'études. aline-heritier@performance-pmo.com

Son DEA action publique de Normale Sup' en poche, **Etienne AUDEBRAND** (PO 97) devient consultant chez Acadie-Reflex à Paris. audebrand@worldonline.fr

des diplômés recrutent d'autres diplômés

bulletin de liaison de l'association des anciens élèves

Le réseau, ça marche !

Dans le cadre de notre dossier spécial concerné aux recrutements de diplômés de sciences po, nous avons interviewé Anne-Gaël Miról, ancienne IEP Lyon, qui a recruté deux IEP de province et Vincent Turquois (PO 94), embauché récemment par la société Hors Ligne. Puis, Pierre Warin nous a expliqué les raisons pour lesquelles il privilégie les candidatures de Sciences-Po.

PARABOLE

Karine PEUVRIER - Anne-Gaël MIROL, vous êtes une ancienne de Sciences-PO Lyon. Quels sont les bénéfices concrets que vous avez retirés de votre formation ?

Anne-Gaël MIROL - Capacité à écouter, comprendre un environnement et une problématique globale et à trouver des solutions par rapport à des compétences spécifiques. En bref la problématique de toute dissertation IEP : une question, une problématique, des solutions.

Quelques mots sur votre parcours, sur le poste que vous occupez aujourd'hui, sur la société.

Après l'IEP de Lyon, j'ai fait un diplôme de troisième cycle franco-britannique : DESS de commerce International, Master en management international. J'ai travaillé quatre ans à l'étranger dont deux ans et demi en Angleterre dans l'organisation de conférences d'affaires et un an et demi en Biélorussie au service culturel de l'Ambassade de France (prof en marketing + événements communication). Je suis rentrée en France au printemps 98 et j'ai intégré Parabole communication comme directrice conseil, poste qui consiste à conseiller et gérer des clients de l'agence dans le domaine de la mise en relations avec des prescripteurs. Je suis depuis février 2000 en charge de la coordination des équipes de communication et d'une partie de la prospection commerciale.

Parabole est une agence de communication - relations publiques spécialisée depuis 10 ans dans les nouvelles technologies, en particulier les NTIC. Nous avons un portefeuille de 50 clients et une équipe de 30 personnes, le portefeuille et l'équipe s'étoffent de jour en jour.

Comment est venue l'idée de recruter des Sciences-Po ? Comment l'avez-vous réalisée ?

Nous sommes une entreprise en forte croissance et nous avons besoin de profils qui apprennent vite et s'adaptent facilement, j'ai pensé que cela correspondait à de jeunes diplômés de Sciences-Po.

Pour quel type de métier ?

Chargés de communication : mise en relation des clients avec la presse et les leaders d'opinion.

Quelles sont les qualités recherchées ? En quoi la formation Sciences-Po est plus adéquate qu'une autre ?

Ouverture d'esprit sur des domaines d'études variés (besoin de s'adapter à des clients et des besoins différents), esprit de synthèse (capacité à intégrer une problématique et trouver des solutions spécifiques), langues vivantes (anglais courant), que n'ont pas forcément les jeunes diplômés d'universités. L'année d'étude à l'étranger est un atout supplémentaire.

Comment avez-vous trouvé la prestation des candidats des IEP qui se sont présentés à vous ? Comment se sont-ils vendus ? Sur quels critères avez-vous opéré votre sélection ?

Ils se sont très bien vendus : dynamiques, motivés, très pro-actifs. Expériences dans la communication (stage CDD), envie de faire du chemin avec nous, d'apprendre un métier.

Qu'est-ce qui justifiait le choix des candidats pour votre entreprise ?

L'envie de travailler dans la communication et les NTIC, les nouveaux supports de communication et outils proposés par Parabole.

Christine VIDAL (EF 96)

intègre Aéroports de Paris à la DRH en tant que chargée d'études politiques de rémunération. christine_vidal@yahoo.fr

Cyrille CANTAN (EPS 92)

est devenu professeur d'histoire-géo au lycée de Granchamp à Versailles.

Hubert GUILLAUD, président de L'Arme de l'écriture (éditeur et revue de poésie), nous informe de la distinction accordée à **Jean Luc LAMOUILLE (EF 74)**, directeur de publication, par l'Institut américain de biographie : "homme de l'année 2000".

Après son DEA en sciences de l'information et de la communication obtenu à l'université de Lyon III, **Olivier EXERTIER (PO 99)** entame un mastère management des entreprises de services à l'E.M. Lyon.

olivierexertier@hotmail.com

Denis REYNIER (SP 91)

chef du bureau des collectivités locales à la préfecture de la Nièvre, devient attaché de programmation financière à la préfecture de la région Auvergne.

Guillaume MOREL (SP 98)

nous écrit : "Je vous félicite de la qualité de réalisation de l'annuaire 2000 : quel travail de recherche ! Je suis très heureux de voir ce que sont devenus mes anciens camarades". Il poursuivra, en janvier prochain, sa scolarité au Centre national d'études supérieures de sécurité sociale.

guillaume26@wanadoo.fr

Philippe HENRY (SP 97)

a réussi le concours d'huissier du Trésor et a intégré l'école nationale du Trésor en septembre 2000. philippe.jh@wanadoo.fr

Martin Emmanuel GEISLER

(SP 93) ancien chef de cabinet à la mairie de Maxeville, vient d'être embauché par la société Berger-Levrault Communication à Champigneulle.

mgei@berger-levrault.fr

Nello VERICEL (PO 95)

a quitté le groupe d'action locale Chambaran à St Donat sur l'Herbasse, pour devenir chargé de mission au sein de l'agence régionale de développement à Clermont Ferrand.

n.vericel@ard-auvergne.com

Astrid PEETERS (DESS Eco.

Ent. 95) a été embauchée par la société Cap Gemini Ernst & Young à Villeurbanne, au sein du service skill center sap.

apeeters@cappgemini.fr

Francis PERRIN (EF 79)

est devenu rédacteur en chef de *La Lettre Afrique Energies* chez Indigo Publications à Paris.

perrin@indigo-net.com

Jacques LAGARDE (EF 73)

quitte la société Dimatec pour devenir responsable administratif et financier au sein du groupe Wesford à Grenoble.

Lagarde,jacques@caramail.com

Véronique AVRIL (DEA Et. Pol.

97) travaille à l'OSCE à Sarajevo en tant "qu'élection supervisor".

Avril777@yahoo.com

Robert MICHEL (EF 77)

intègre la société Evidian du groupe Bull en qualité de directeur financier. michel.robert@evidian.com

Françoise GAVARINI (PS 75)

quitte la mairie de Dardilly pour celle de Grenoble au service Culture en tant qu'attachée territoriale.

Rachel LE DUFF (Progis 99)

est devenue assistante du conseil technique dans la société CREAL Bretagne à Rennes.

le_duff@caramail.com

Avez-vous recherché autrement que par le réseau Sciences-Po des candidats pour les postes à pourvoir, et si oui, pourquoi cela ne convenait pas ?

Oui, pour ne pas créer un esprit de clan, il est important de diversifier les profils au sein d'une entreprise.

Quelles sont les perspectives d'évolution pour vos recrutés Sciences-Po ?

Evolution vers des postes de conseil, rédaction, promotion on-line possible après six mois à un an selon l'expérience.

Depuis combien de temps sont-ils dans l'entreprise ? Quelles sont vos premières impressions ou commentaires sur leur adaptation au monde du travail ?

L'un neuf mois, l'autre six mois mais le second quitte Parabole. Ils se sont bien adaptés aux postes et aux missions, et procurent à leur client un bon niveau de satisfaction. Ils sont par contre très demandeurs en terme d'évolution rapide de carrière au sein de l'entreprise, parfois un peu impatients, d'où le départ de l'une de ces personnes. Au niveau de la stagiaire que nous employons depuis quatre mois, elle est d'une très grande efficacité avec de très bonnes initiatives.

Si à l'avenir, vous recrutez à nouveau, ferez-vous appel au réseau des IEP ?

Oui sans aucun doute, un rendez-vous est prévu avec une diplômée d'Aix-en-Provence en octobre, et demain pour un nouveau stagiaire de l'IEP de Toulouse.

**LE TEMOIGNAGE
DE VINCENT TURQUOIS (PO 94)
RECRUTÉ PAR LA SOCIÉTÉ HORS LIGNE**

Karine PEUVRIER - Que vous a apporté votre formation Sciences-Po ?

Vincent TURQUOIS (Toulouse) - Lors de ma formation à l'IEP de Toulouse, j'ai dû m'intéresser à de nombreux thèmes et faire preuve de curiosité, notamment pour préparer le Grand oral de fin d'études. Parallèlement, cette formation m'a encouragé à travailler avec rigueur, principalement dans le domaine de la rédaction. En effet, les devoirs écrits devaient toujours être très structurés et mon mémoire m'a conduit à rédiger durant la majeure partie de ma troisième année.

Comment vous êtes-vous lancé sur le marché de l'emploi ?

Pour obtenir le poste, j'ai répondu à une annonce du service emploi de la Fédération.

Quels ont été vos arguments pour vous "vendre" auprès de vos recruteurs ?

J'ai mis en avant ma façon de travailler rigoureuse et méthodique. J'ai évidemment évoqué mon goût pour la rédaction, que j'avais pu exprimer lors de mon travail sur le mémoire. J'ai aussi évoqué mon goût pour le travail "solitaire", ce qui ne me conduit pas pour autant à refuser le contrôle de ce que je fais.

Avez-vous ressenti des lacunes propres à votre formation, au regard de votre expérience du monde du travail ?

L'absence de stage à la fin de l'IEP de Toulouse est dommageable. C'est le seul moyen de comprendre véritablement ce qu'est une entreprise ou de constater si le goût que l'on peut avoir pour une matière est assez important pour qu'il détermine la fonction que l'on va choisir. Dans le domaine économique, la formation proposée par l'IEP de Toulouse dans le tronc commun était sans doute insuffisante (j'avais heureusement suivi une formation au cours des années précédentes).

Pourquoi Hors Ligne ? Quelle fonction ? Quelles qualités avez-vous mis en avant pour le poste ?

Le poste proposé par Hors Ligne me permettait de rester en contact avec l'actualité, économique notamment, et de rédiger la plupart du temps. La possibilité offerte de travailler à domicile m'a également attiré. Pour obtenir le poste de rédacteur, j'ai mis en avant mon sérieux, qui me permet de pouvoir travailler chez moi, a priori en dehors des contraintes.

Votre travail au quotidien ? Votre constat sur vos compétences depuis votre arrivée dans la société ?

Au quotidien, mon travail consiste à assister à des réunions (Comité d'entreprise, présentations de résultats, séminaires, colloques parlementaires) et à en rédiger chez moi un compte-rendu ou une synthèse, selon les souhaits du client. Le poste fait donc alterner des phases de prise de notes sur place et de contact avec des clients, et des phases de rédaction à la maison. Toutefois, la vitesse de rédaction augmentant avec le temps, les périodes à domicile sont de plus en plus courtes et les "opérations" se multiplient. Par ailleurs, le métier demande une disponibilité importante car il faut toujours pouvoir répondre à la demande d'un client à la dernière minute. Enfin, l'année est marquée par des périodes où l'activité est très intense, et d'autres périodes où le rythme est plus calme.

Vos perspectives au sein de l'entreprise ? Et à plus long terme ?

Dans l'immédiat, l'évolution la plus logique pour un rédacteur est de parvenir à rédiger des documents en temps réels, c'est-à-dire des synthèses qui sont rendues au client dès la fin de la réunion. A plus long terme, des opportunités nombreuses devraient se présenter. En effet, le groupe Ubiquis se développe actuellement de plus en plus, et de multiples postes vont donc être créés, tant par la diversification des prestations proposées aux clients que du fait de la croissance des besoins en encadrement. Par ailleurs, le groupe ayant une stratégie internationale, une mobilité géographique pourrait aussi être envisageable.

Un conseil aux étudiants des IEP en matière de recherche d'emploi ?

Ecrivez à Hors Ligne !
vintur@club-internet.fr

LE POINT DE VUE DU RECRUTEUR

Qualité oblige, pourrait-on dire lorsqu'on considère le recrutement des vingt-deux diplômés des huit IEP de France au sein de la société Hors Ligne. Pierre Warin, DRH, ancien HEC, nous explique les raisons de son choix (extraits).

Karine PEUVRIER - Quelques mots sur votre société ?

Pierre WARIN - Depuis début mai 2000, je suis DRH du groupe Ubiquis. Notre société, en très forte croissance (70 collaborateurs il y a un an, 175 aujourd'hui) est la première société cotée à la Bourse de Paris spécialisée dans l'infosourcing, c'est-à-dire la production et la distribution d'information professionnelle (économique, sociale, financière, sectorielle...) pour des sites internet. Ubiquis s'est développé récemment sur ces nouveaux marchés en s'appuyant sur le savoir-faire et le succès, toujours actuel, de son activité historique, celle de sa filiale Hors Ligne, depuis sa création en 1989 : la rédaction de comptes rendus et synthèses d'événements professionnels "oraux" tels que les séminaires d'entreprise, les congrès médicaux, les réunions syndicales, les colloques de l'UNESCO, les présentations financières... Ces comptes-rendus et synthèses ont remporté un vif succès parmi les entreprises ou organisations publiques en raison de leur caractère unique : irréprochables sur la forme (style, orthographe, syntaxe), ils apportent une réelle valeur ajoutée car ils restructurent l'information et la synthétisent en épousant exactement la demande de notre client.

Comment vous est venue l'idée de recruter des Sciences-Po ? Comment l'avez-vous réalisée ?

L'idée est venue assez naturellement pour les rédacteurs, dont on exige d'excellentes capacités rédactionnelles (style, structure), une bonne culture générale assise sur une curiosité intellectuelle permanente : autant de qualités qui font votre réputation ! En ce qui concerne les chargés d'affaires, nous nous sommes, là aussi assez logiquement, tournés vers les écoles de commerce qui continuent à assurer une part importante de nos recrutements. Toutefois, nous avons réalisé, au travers du recrutement de quelques Sciences-Po comme chargés d'affaires, que ce profil est également très bien adapté dans la mesure où la fonction commerciale au sein de notre société exige goût pour l'actualité, capacité de convaincre des interlocuteurs de haut niveau en s'appuyant sur un discours structuré, pertinent et sur une bonne agilité intellectuelle... qualités qui sont également développées par votre formation.

Quelles sont les qualités recherchées, en quoi cette formation est plus adéquate qu'une autre ? Comment avez-vous trouvé la prestation et les entretiens des candidats qui se sont présentés à vous ?

Cette formation est particulièrement adaptée : elle est une excellente école en matière de synthèse et de structuration de l'information (les "deux parties, deux sous-parties" sont célèbres même en dehors de vos murs !), et en matière de culture générale et d'ouverture sur l'actualité, qualités essentielles pour la qualité des comptes rendus de nos rédacteurs comme pour l'efficacité de nos chargés d'affaires qui doivent se tenir au courant de l'actualité économique, sociale et financière afin de cibler au mieux leur démarche commerciale. Toutefois, nous nous attachons à maintenir des sources de recrutement diversifiées et, bien entendu, au-delà de la formation, c'est aussi et surtout la personnalité propre à chaque candidat qui fait la différence. Il n'y a pas deux candidats qui se ressemblent, mais en général les candidats IEP ont un discours structuré, font preuve d'un bon niveau de culture générale et savent vendre les qualités de leur école (citées ci-dessus).

Vous avez recruté plus d'une vingtaine de Sciences-Po ! Quel premier bilan tirez-vous de ces recrutements ? Vos impressions et vos commentaires sur leur adaptabilité au monde du travail ?

Si nous souhaitons continuer à recruter des Sciences-Po, c'est que nous dressons un bilan très positif de nos recrutements antérieurs. Leur culture générale et leur formation généraliste leur permettent d'avoir une bonne capacité d'adaptation. Il faut dire également que la diversité des sujets qu'ils peuvent aborder chez nous à travers les séminaires et secteurs d'activité couverts contribue à entretenir et à développer cette adaptabilité.

Quelles sont les perspectives d'évolution pour ces recrutés ?

Le fait de bénéficier d'une croissance très forte et d'avoir une population jeune permet des évolutions rapides, en dehors de grilles ou de critères d'ancienneté souvent en vigueur dans de grands groupes plus classiques.

Pour vos recrutements futurs, ferez-vous appel de nouveau au réseau des IEP ? En quoi ce réseau constitue-t-il pour vous un vivier d'importance ?

Oui, dès aujourd'hui, puisque nous sommes en phase active de recrutement de rédacteurs et de chargés d'affaires. S'il n'est pas le seul, et que nous prenons soin de diversifier l'origine de nos recrutements, le réseau des IEP représente pour nous une formule particulièrement bien adaptée à deux de nos métiers essentiels.

k.peuvrier@caramail.com

L'intégralité de l'interview est diffusée sur le site internet de l'association.

Michel DIDRY (1962) vient d'être nommé chef du service de communication de la CCI de Boulogne Côte d'Opale et reste rédacteur en chef des revues de la CCI.

Sophie FARGEIX (SP 91) anciennement responsable de projets chez Halva France, devient responsable marketing chez Media Partners France.

sophie@fargeix.com

Hélène-Solange LE MENESTREL EP. FRAIKIN (1956) intègre la société Capex Investment de Neuilly sur Seine au poste de directeur général.

Jean-Christophe RAMPAL (DEA Et. Pol 86) ancien journaliste au *Courrier International*, devient éditeur à RTL NET au service Fun Radio. Il est également responsable du site internet.

Lucien VICENZUTTI (SP 81) a quitté le centre hospitalier d'Autun pour devenir directeur général du Syndicat interhospitalier de Bourgogne centrale à Semur en Auxois.

Magali THERON EP. JOENNOZ (EF 96) a été embauchée en qualité d'attachée de direction au sein de la société LOCAM du groupe COFAM à Grenoble.

Marion LOCATELLI (EF 95) travaille pour CFME-ACTIM/CEFRAPIT au Mexique au poste de directeur.

mlocatelli.cefrapit@cfme-action.com

Axel MANDAGOT (DESS Met. Cult. 96) devient administrateur de la "Compagnie de théâtre juin 88" à Montpellier.

Après avoir terminé l'Ecole nationale du Trésor, **Agnès HAMEL** (SP 96), membre du conseil d'administration intègre la Trésorerie principale de Montreuil au poste d'inspecteur adjointe du Trésor.

agnesh@francemail.com

Gilles MARIANI (EF 89) intègre EDF, groupe pôle clients à Paris la Défense en tant que responsable des grands comptes.

gilles.mariani@edf.fr

Pierre ETIENNE (PS 82) ancien consultant training et développement à Hewlett Packard Villefontaine, devient directeur des ressources humaines chez Atmel Grenoble.

pierre.etienne@atmel-grenoble.com

Stéphanie PAILER (PO 98) dernièrement diplômée de l'Institut Pratique de Journalisme, exerce sa profession de journaliste à Radio Notre-Dame à Paris.

stephanie.pailier@radionotredame.com

Marie-Pierre RICHARD EP. BERGEREAU (PO 87), ancienne directrice marketing du Comité régional du tourisme de Nord Pas de Calais, devient sous directrice nouvelles technologies à la Maison de la France à Paris. Marie.Bergereau@wanadoo.fr

Thierry BERGEREAU (PO 87), ancien directeur de l'office d'HLM du Nord, est désormais directeur du patrimoine à EFIDIS à Cachan. t.bergereau@wanadoo.fr

Delphine LUX (SP 93) devient directrice adjointe à l'Assistance publique des Hôpitaux de Paris.

Laurence CANIS (EF 99) a été admise au sein du DEA Politiques comparées en Europe à Nice. lolo_c@hotmail.com

Alexandre KUSIC (SP 90), ancien sales manager à Cap Gemini services publics, intègre les fonctions de directeur commercial à Jobline France à Paris. alexandre.kusic@jobline.fr

Après avoir réussi le CAPES sciences économiques et sociales, **Stéphane MOUSSIEGT** (EF 99) devient auditeur d'agrégation à l'ENS de Lyon. moussiegt@infonie.fr

Blandine THIRION (PO 99) a été embauchée par Bank of Ireland à Dublin au poste de bank assistant. blandinethirion@hotmail.com

Jocelyne FRIEZ (EPS 95) quitte le foyer St Agnès à St Martin le Vinoux où elle était chef de service pour devenir directrice adjointe à l'ADAPEI du Morbihan à Vannes.

Bernard Miyet, un onusien à la tête de la SACEM

NDLR. Le Courrier de Sciences-Po Grenoble reprend un article paru dans Le Monde, jeudi 5 octobre 2000, à propos de la nomination de Bernard MIYET (EF 71) à la tête de la SACEM.

New York. Son arrivée marque un tournant dans l'histoire de la Société des auteurs, compositeurs et éditeurs de musique. Bernard Miyet prend ses fonctions, jeudi 5 octobre, à la tête de la Société des auteurs, compositeurs et éditeurs de musique (Sacem). En février 2001, il remplacera définitivement Jean-Loup Tournier, qui fut directeur général de 1961 à 1992, puis président du directoire. Le départ programmé de Jean-Loup Tournier est un virage dans l'histoire de la Sacem, société de gestion collective créée en 1851 et dont Alphonse Tournier, père de Jean-Loup, longtemps dirigeant du Bureau international des sociétés gérant les droits d'enregistrement et de reproduction mécanique (BIM) avait été l'un des prophètes. Elu en septembre à la présidence de la Confédération internationale des sociétés d'auteurs et compositeurs (CISAC), Jean-Loup Tournier va donc passer la main à Bernard Miyet, diplomate atypique, choisi hors du sérail de la Sacem.

Le parcours professionnel de cet énarque du Quai d'Orsay n'a rien de classique. Pour commencer, il n'est resté au même poste, en moyenne, qu'un an et demi. La direction de la Sacem sera son douzième au bout de vingt-quatre ans de carrière. C'est avec "regret", a déclaré au Monde Bernard Miyet, qu'il quitte les Nations unies où il était secrétaire général adjoint chargé des opérations de maintien de la paix depuis trois ans et demi. "Je suis incapable de refuser de nouveaux défis", explique-t-il. La direction de la Sacem en est un, avec, à la clé, la difficile résolution des problèmes posés par l'Internet. "Aujourd'hui, avec l'Internet, chacun peut télécharger sur son ordinateur les disques sans payer le moindre droit aux auteurs, ou aux producteurs de disques, observe Bernard Miyet. Si les créateurs ne sont pas rémunérés de façon juste, il n'y aura plus de création."

Société puissante et influente, la Sacem exige par ailleurs un lourd travail de gestion - 1500 employés, des dizaines de milliers de sociétaires-. Comment mener la barque ? "Je ne commence pas mon travail avec des idées préconçues", répond Bernard Miyet, qui connaît bien le monde de la culture et de la communication pour y avoir travaillé, à la fois en France et aux Etats-Unis.

SOUS L'AILE DE GEORGES FILLIOUD

Bernard Miyet est né en décembre 1946 à Bourg-de-Péage (Drôme) dans une famille "véritablement modeste". Une mère adoptée

par des ouvriers italiens qui avaient fui le fascisme en France, un père un temps ouvrier puis assureur, deux frères, restés à Bourg-de-Péage, respectivement plâtrier-peintre et carreleur. Promis à un avenir d'instituteur, Bernard Miyet, jeune lycéen, rencontre Georges Fillioud (PS) qui l'encourage à tenter sciences politiques à Grenoble, puis l'Ecole nationale d'administration, d'où il sort en 1976, pour rejoindre la direction des Nations unies au Quai d'Orsay, puis à la mission permanente de l'ONU à Genève.

En 1981, il devient directeur de cabinet de Georges Fillioud, alors ministre de la communication du gouvernement Mauroy. En 1983, il prend la tête de la Société financière de radiodiffusion (Sofirad). En 1985, il accepte l'offre de Jean Riboud, président du groupe Schlumberger, qui lui demande de mettre sur pied La Cinquième. Après avoir effectué le montage technique et juridique de la nouvelle chaîne, il la quitte et part comme consul général de France à Los Angeles. "C'est là que j'ai connu le monde de l'audiovisuel et les marchés américains". Il y forge des amitiés avec des personnalités du monde du cinéma comme Jack Valenti, directeur de l'association des professionnels de l'audiovisuel américain.

En 1989, sa carrière croise celle de Roland Dumas, alors ministre des affaires étrangères. Directeur adjoint des relations culturelles, scientifiques et techniques du ministère des affaires étrangères jusqu'en 1991, Bernard Miyet rejoint Genève comme ambassadeur à l'ONU à Genève. En 1993, Jack Lang puis Jacques Toubon lui confient les négociations sur l'exception culturelle dans le cadre des négociations du GATT. De retour au Quai d'Orsay, Bernard Miyet est nommé ambassadeur auprès de l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE), à Vienne, en novembre 1994.

"ME POSER UN PEU"

En décembre, son nom est proposé à New York comme un des candidats français au poste de secrétaire général adjoint aux opérations de maintien de la paix. Onze mois après son arrivée à l'ONU, en février 1997, les responsables de la Sacem s'adressent à lui : "J'étais tenté, mais je voulais d'abord terminer ma mission à l'ONU". Grand défi, en effet, car en 1997, après les débâcles successives de l'ONU en Bosnie et au Rwanda, le maintien de la paix était en faillite. Après trois ans et demi, Bernard Miyet quitte un département qui, bien que fragile, est désormais considéré comme "indispensable" pour la conduite de la politique multilatérale. Et après la Sacem, veut-on savoir... "A cinquante-quatre ans je rentre à la Sacem avec l'idée de me poser un peu, répond Bernard Miyet, ajoutant aussitôt : mais je ne me sens pas suffisamment amorti pour déclarer que je ne plongerai plus dès que de nouveaux défis se présenteront..."

Afsané BASSIR

Publié avec l'aimable autorisation du journal Le Monde



Christine ARNOUL EP. CHARLES (SP 91) ancienne juriste à l'Union Financière de France, exerce à présent sa profession au sein de la Banque Rhône Alpes au service chargé de clientèle internationale à Grenoble. christine.charles@cdn.fr

Vincent ALLEMAND (SP 95) ancien assistant parlementaire de Michel Destot intègre la COGEMA au service des relations institutionnelles et des affaires publiques. vallemand@yahoo.fr

Bernard MIYET (EF 71) ancien secrétaire général adjoint chargé des opérations du maintien de la paix de l'ONU à New York, devient Président de la SACEM à Neuilly sur Seine.

Pierre BARRUEL (SP 89) est désormais inspecteur principal des affaires sanitaires et sociales à la DASS du Rhône à Lyon et non plus à la DASS du Puy de Dôme à Clermont-Ferrand.

Sylvestre BERAUD (EF 88) a quitté ses fonctions de "mergers & acquisitions manager" à GE Medical Systems SA, pour devenir "associate" au sein de Atkearney groupe EDS à Neuilly/Seine. sylvestre.beraud@atkearney.com

Patrick BESSE (PS 78) intègre en tant que directeur du département, l'Agence Française de Développement au service organisation et informatique. patbesse@club-internet.fr

Thomas BEUREY (PO 99) a été embauché par EVS Conseil à Paris au poste de journaliste rédacteur. beurey@hotmail.com

Nadège BRIDON (SP 98) a terminé l'Ecole nationale des douanes et travaille à présent au bureau central de la Direction nationale des douanes au Havre. Elle est inspectrice des douanes, adjointe au chef des services.

Gildo CARUSO (EF 90) quitte le ministère de l'Economie, des finances et de l'industrie pour intégrer la direction départementale Jeunesse et sports de la Loire en tant qu'inspecteur. gildo@oreka.com

Catarina DE CARVALHO (EF 96) a été embauchée à L'Oréal Clichy en tant qu'auditeur interne. catarina_de_carvalho@hotmail.com

Stéphane DEVAUX (SP 84) est toujours assistant technique régional, non plus à Abidjan en Côte d'Ivoire mais à Ouagadougou au Burkina Faso. 114156.1140@compuserve.com

Philippe DEVILLE (EF 86), ancien directeur de Leroy Merlin à Rézé, devient directeur général Chine de Leroy-Merlin. pdeville@leroymerlin.fr

Laurence DUVAL (SP 96) intègre la Bayerische Landesbank à Paris au poste d'analyste crédit.

Philippe EGGER (PS 77) est toujours chercheur pour le BIT, mais après Lima, il travaille à Genève au service stratégies d'emploi.

Jean-Paul FOITY (EF 69) quitte New York où il était directeur général du Crédit Commercial de France pour intégrer la Handelsfinanz - CCF Bank à Genève pour y exercer les mêmes fonctions.

Christophe ROMERO (SP 92) chargé d'études à la Fédération des associations pour la promotion et l'insertion pour le logement, devient ingénieur divisionnaire au service atelier d'urbanisme à la ville de Caen. urba@ville-caen.fr

Séverine JOCHMANS EP. LAURENT (PES 99) a été embauchée en tant que responsable des ressources humaines junior au sein de la société Plasto du groupe Fournier à Chenove. jochmans@free.fr

Wahida KHALIL (DEA Et. Pol. 88) est ingénieur d'affaires au service conseil de la société EQM à Eybens. wahida.khalil@maillage.com

Michèle MANILOFF (PO 97) ancienne consultante à COM-DISCO, devient auteur-chargée d'études au sein de la société EUROSTAF à Paris. m.maniloff@voilà.fr

Jacques MENU (EF 71) quitte la Banque de France d'Auxerre où il était directeur, pour celle de Mulhouse. jacques.menu@banque-france.fr

Après avoir obtenu son diplôme de DES Management public et politique, **Irène PUCCI** (PO 98) devient assistante parlementaire.

Laurent RIVET (PO 88) est à présent chef de produit, responsable éditorial au sein de la société Dauphine Network Services à Meylan. laurent.rivet@voilà.fr

Claude RODRIGUEZ (DESS Eco.Ent. 99) a été embauché au poste d'ingénieur commercial junior au sein de la société Johnson Controls Automotive SA à Courtaboeuf. claudio.rodriquez@jci.com

Claudio SAPONARA (ERASMUS 97) devient chef de projet web à Canal Numédia à Paris. saponara@cplus.fr

Philippe SERANDOUR (SP 98) a terminé l'ESC de Nantes et travaille désormais à la SOPEXA à Bruxelles en tant que chef de produit. philserandour@yahoo.com

Gwenaëlle SUC (SP 99) a été admise à l'Ecole nationale du Trésor public à Marne la Vallée.

Jean-Marc VARGEL (SP 80) devient directeur central du Crédit Foncier de France à Paris. ccfvargel@memo.creditfoncier.fr

Philippe VEZZOLI (PO 91) est attaché de préfecture au cabinet du préfet à Bobigny (Seine Saint Denis).

Florence VIAL (PO 98) a intégré le groupe IPSOS au Royaume-Uni au poste de "Market research executive".

Anne-Sophie VIALLET (SP 99) a terminé son 3ème cycle à l'Institut portuaire d'enseignement et de recherche au Havre. Elle est aujourd'hui assistante logistique / acheteur en transport pour le compte de la société Sucre Union à Paris. asviallet@yahoo.com

Agnès SAGLIO (EPS 93) est actuellement en formation au CRFPA de Rennes pour obtenir le certificat d'aptitude à la profession d'avocat (CAPA). asaglio@free.fr

Sophie BESSIRON EP. CLAVEL (SP 77) quitte la Caisse centrale de Mutualité sociale agricole où elle était responsable de département, pour devenir directeur de la santé à la Mutualité de la fonction publique à Paris.

Jean-Philippe BRUN (SP 98) intègrera l'Ecole nationale du Trésor public en septembre 2001 après avoir accompli son service national au sein de la mairie de St Martin le Vinoux. andriese@free.fr

Emmanuelle MARTIN EP. SAPORTA (PO 90). "Bravo pour le site et tout le travail que vous faites pour que l'association se porte aussi bien". Emmanuelle vient de rejoindre le groupe Carrefour pour participer au lancement du site internet www.carrefour-jardins.com. Elle y occupe le poste de chef de rubrique. esaporta@club-internet.fr

Christophe FAURE (EF 85) recherche pour son magazine *Maisons & Bois International*, bimestriel, traitant des maisons en bois et de l'utilisation du bois dans la maison, un stagiaire journaliste sur Grenoble. infos@maisons-et-bois.com

Sonia LOUTOBY (78) vit à Pointe à Pitre. Elle nous a retrouvés sur le net et recherche ses camarades de promotion.

sonia.loutoby@wanadoo.fr

Christine EDEL (EPS 88) travaille actuellement à Dijon, au Conseil régional de Bourgogne au service Aménagement du territoire et habitat. cedel@cr-bourgogne.fr

Fabrice CHAINARD président de la Junior entreprise, futur diplômé, effectue une année Erasmus à Londres.

fchainar@club-internet.fr

Pascale FRADIN EP. ROUSE n'en finit pas de faire le tour d'Europe. Elle s'installe pour six mois à Rome.

rouse_john@hotmail.com

Philippe GARRIGOS (PS 86), membre du conseil d'administration de l'association, s'installe en Isère pour les week-ends.

garrigos@la-martiniquaise.fr

Olivier BLEYS (DESS métiers de la Culture 95) "*L'automne est la saison des fruits... Voici le dernier tombé de mon feuillage : un roman, Pastel, paru voici quelques jours aux éditions Gallimard, dans la collection blanche (ISBN2-07-075919-9)*".

obleys@club-internet.fr

Anthony CHEVROL (SP 95) débute un CSN en Indonésie et souhaite préparer son retour en France dans le secteur des achats de programmes audiovisuels. Si vous avez une piste ou un conseil à lui donner... anthonychevrol@hotmail.com

Olivier DUSSOPT (SP 99) est recruté en qualité de chargé d'études au conseil général de l'Ardèche, à la Mission pour l'implantation et le développement des entreprises. Son président est **Michel TESTON** (PS 69). mide@cq07.fr

Henri BRIALON (SP 72) exerce les fonctions de secrétaire général de la Communauté de communes du bassin d'Annonay.

Nicolas KADA (SP 94) ancien maître de conférence à l'I.E.P. de Grenoble, devient secrétaire général adjoint de la mairie de Vizille. nckada@libertysurf.fr

Thierry LEHNEBACH (PS 79) devient directeur commercial au sein de la société Histoire d'images à Grenoble.

lehnebac@vpmco.com

Gaël SLIMAN (PO 96), ancien chargé d'études vient d'être nommé directeur des études à BVA. sliman@bva.fr

Alain BELCHIOR (EF 97) est à présent attaché de direction au sein de la société CETELEM à Bourg la Reine.

alain.belchior@libertysurf.fr

Benjamin WRIGHT (PO 99) devient journaliste rédacteur au journal *La Montagne* à la rédaction de Tulle.

benjwright@hotmail.com

Nicolas BRAEMER (PO 89) devient journaliste à *La Lettre du Cadre Territorial*, à Voiron. nicolas.braemer@territorial.fr

Olivier REY (PO 87), ancien directeur de publication au sein de *Espace Universitaire*, vient d'intégrer l'Agence de modernisation des universités en qualité de chargé de mission.

rey@agence.cpu.fr

Emmanuel BERNABEU-CASANOVA (PO 96) est enseignant chercheur à l'Université de Paris VIII. Il prépare une thèse sur la géopolitique comparée de la Corse et de la Sardaigne. Ce sujet étant d'une grande actualité, ses travaux ainsi que ceux d'autres chercheurs sont consultables sur le net :

<http://www.multimania.com/geopoliticorse>
ebcasanova@hotmail.com

Sophie BONIN (SP 91) travaille désormais au sein de la société AIG au service "*trade credit*" en qualité de responsable commercial France. sophie.bonin@aig.com

Anne CHARREYRON EP. PERCET (SP 75), ancien chef de mission à la direction régionale de l'Équipement Ile de France, devient directeur adjoint international à la Cité des sciences et de l'industrie à Paris.

a.charreyron@cite-sciences.fr

Jérôme LEVITSKY (PO 93) a intégré l'Institut international du multimédia au poste de responsable des relations entreprises. jerome.levitsky@devinci.fr

Aysseline DE LARDEMELE (DESS Met.Cult. 96) est partie pour 15 mois au Liban en mission humanitaire.

Laurence CONFORT (SP 86) ancienne chargée de mission à EDF St Denis, devient assistante des collectivités locales à EDF GDF services à Paris.

laurence.confort@edfgdf.fr

Laurent MOUTERDE (SP 88) quitte la DRASS de la Réunion, pour l'Agence régionale de l'hospitalisation, à Besançon, en qualité d'inspecteur principal des affaires sanitaires et sociales.

Famille.MOUTERDE@wanadoo.com

Ils ont réussi un concours

CNESS

Grillon Nathalie SP 97,
Coinde Morgane SP 99,
Leblanc Stéphanie SP 99,
Lepertel Maylis SP 99.

Inspecteur Action Sanitaire et Sociale DDASS

Grillon Nathalie SP 97.

Commissariat aux Armées

Sermesse Amandine SP 99.

Inspecteur du Trésor

Saadia Bruno SP 97,
Grillon Nathalie SP 97,
Wirtz Frédéric SP 98,
Guepratte Charles SP 98,
Brun Jean Philippe SP 98,
Suc Gwënaëlle SP 99.

Inspecteur des Douanes

Guepratte Charles SP 98.

Attaché Territorial

Magnier Bruno EPS 87,
Slimani Louisa EPS 87,
Charil Emmanuel EPS 90,
Coinde Morgane SP 99,
Schardt Anne-Laure SP 99,
Gandon Delphine PES 99.

IRA

Calvignac Aude SP 97,
Grillon Nathalie SP 97,
Wirtz Frédéric SP 98,
Brun Jean-Philippe SP 98,
Collomb Jean-Marie SP 98,
Rostan Claire PO 98,
Uher Clément SP 99,
Le Blanc Stéphanie SP 99,
Clerc Sylvie SP 99.

Petite annonce

Vous recherchez un nouvel emploi, vous souhaitez mettre à jour votre CV...

Séverine DUQUENNE (EPS 94), responsable des affaires juridiques et sociales d'un groupe de transports publics de voyageurs, spécialisée dans la gestion des ressources humaines, propose de vous accompagner dans votre démarche.

sduquenne@siberbus.com